

ウエルハーネスだより

212号

理事長からのことば

2024

上尾市向山1-14-7
社会福祉法人 竹柿会
TEL：048-782-0575
FAX：048-782-0590
令和6年1月25日発行

元旦早々、能登半島を震源とした北陸地方の大地震、被害にあわれた方に心よりお見舞いを申し上げますとともに、災害復旧に尽力されている皆さんに敬意を表します。

さて、今月は富山県高岡市の特養の被災後の半日の様子をつづった理事長のフェイスブックを紹介します。お見舞いに対する感謝の返事として書かれたものです。

16:06 携帯の地震速報コール

16:10頃 強い地震 エレベータ緊急停止 利用者状態確認、職員状態確認、実習生・未出勤職員安否確認、施設内外確認

*ショートステイ送迎から戻ってきた職員から「送迎ルート上にあるコンビニ全店駐車場が一杯。駐車場に入ろうとする車で通行が滞っている所がある」と情報。(元旦で多くのスーパーが休み。また高速、県境を越える一般道が通行止めとなり、石川・富山は出ることも入ることもできない。物流が止まることを心配した人たちが買い出しに走ったと思われる)

*津波被害、液状化が懸念される地区に住む職員数名から「避難所にいる。子供家族が一緒。避難解除がでるまで身動きがとれない」と連絡が来る。

17:05 特養利用者家族に入所者の無事、施設の状況を一斉配信。アドレス登録の無い家族へは電話で連絡。

17:20 各階ユニットから「水が出ない」と連絡。高岡市水道局に電話を入れるが繋がらない。どんな手を打てばよいか知り合いをたどり得た情報によると「上水管破損のため市内各地で断水状態が始まっている」とのこと。市のラインを見るが津波警報を繰り返すだけでライフラインに関する情報は20時過ぎまで表示されず。エレベータ管理会社と電話が繋がるが「メンテナンス職員を向かわせるが時間は未定」と返答。

出勤していた職員のうち数名が自宅へペットボトルやポリタンクを取りに行く。やはりコンビニ付近は渋滞とのこと。高岡市は市内全域で断水か水に濁りが確認されるが、砺波市は異常も変化も確認されていないとの情報を得る。主任が砺波地区の事業所に連絡を入れ「水の

供給体制」造りを始める。

特養はるかぜはショートステイが2階にある。エレベータが使えないということは使えない方も出てくる。また自宅の状態によっては帰宅日の変化が生じることも想定し相談員が調整に入る。

厨房は断片的ではあるが水が出るが、万一と食器洗浄に水を使わないようにするため「非常食対応」を依頼。職員が持って来てくれたペットボトル(20)40本・ポリタンクに水を詰めトイレと排泄介助用に各ユニットに配布。

明日が休日の職員の中で出てこれる人に「時間をずらして」ヘルプにきてもらえないか各ユニットリーダーから連絡を入れる。(水確保と総菜や副菜を入れたコンテナを1階から各階に上げることが主業務。これは出勤とするが自身の安全を優先して欲しいことを必ず伝えるようにしてもらう)

避難所に避難したり県外にいて帰ってくる日時が未定の職員のシフト確認。(実習生がいて助かりました)

エレベータメンテナンスマンが何時に来るかわからないので対応を宿直に伝達。ショート受入対応を相談員が各部署に連絡。

21:15 エレベータと水道の復旧を待つだけの状態になったので作業にあたってくれた事務所職員に帰ってもらう。現在、宿直に主電源・ボイラー等の場所とスイッチの扱いを説明中。

みんな元旦からありがとう。お見舞い、連絡をいただいた皆様、心からありがとうございます。何とも形容しがたい正月になりましたが本年もよろしくお願ひします。心から感謝

12～1月の行事

特養では、三が日に初詣をして甘酒を召し上がっていただきました。また、新春書き初めや新年会をおこなうユニットもありました。

デイサービスでは、節分制作をしました。また、アロマハンドマッサージのボランティアさんにきていただきました。



1～2月の予定

節分(2月3日)には、行事食として『ちらし寿司・つみれ汁・いわしの蒲焼き・豆サラダ・苺のロールケーキ』を召し上がっていただく予定です。

特養では、各ユニットで節分行事や誕生日会を企画中です。

デイサービスでも、節分行事やおやつ作りなどを企画しています。また、盆踊りやマリンバのボランティアさんが来る予定です。

特養：初詣



特養：新年会



特養：新春書き初め

特養：誕生日会



デイ：節分制作

